

Bericht zu einem Fact-Finding-Projekt im Zentrum der EU – Gewerkschaftliche Strategien gegen internationale Steuertricks

Philipp Gerhartinger

Der folgende Beitrag beschäftigt sich mit der Problematik der Steuervermeidung und -hinterziehung im internationalen Kontext und mit den Auswirkungen auf Verteilungsgerechtigkeit: Laut der Europäischen Kommission entgehen EU-Staaten in Summe etwa eine Billion Euro an Steuereinnahmen pro Jahr. In einem Fact-Finding-Projekt in Brüssel ging der Autor des Beitrags unter anderem der Frage nach, wie gewerkschaftliche, arbeitnehmerorientierte Strategien im Kampf gegen internationale Steuertricks aussehen können und welche AkteurInnen zur Umsetzung dieser Strategien gewonnen werden können. Basis sind zahlreiche Gespräche mit VertreterInnen auf europäischer Ebene.

Report of a fact-finding-project at the heart of the European-Union-Labour union strategies against international tax dodges

Philipp Gerhartinger

The following article deals with the problem of tax avoidance and evasion in an international context and the impact on public distributive justice: According to the European Commission, EU states are losing a total of about one billion euros in taxes per year. In a fact-finding project in Brussels the author of the article addressed, among other things, the question of what trade union, employee-oriented strategies can look like in the fight against international tax evasion and what measures can be used to implement these strategies. The report is based on several discussions with representatives on the european level.